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Curioso que S&P, Fitch y Moody’s digan que elecciones no modifican la calificación de 
México  

 
 

Extracto de la entrevista con Gerardo Gutiérrez Candiani, presidente del  
Consejo Coordinador Empresarial, en el programa “Enfoque Financiero”,  

conducido por Alicia Salgado en Núcleo Radio Mil. 
 
 
ALICIA SALGADO: Ya tenemos en la línea al presidente del Consejo Coordinador 
Empresarial, Gerardo Gutiérrez Candiani. Hola ¿cómo estás? 
 
GERARDO GUTIERREZ CANDIANI: ¿Cómo estás? Gusto saludarte. Buenas noches.  
 
ALICIA SALGADO: Muy bien, muchas gracias.  
 
(…) 
 
Ha sido curioso como hoy las calificadoras de deuda, tanto Standard and Poor's como Fitch 
como Moody’s, están diciendo que el proceso electoral en México y la forma en que los 
resultados preliminares en los que se muestra que lleva la delantera Enrique Peña Nieto, 
del PRI, no van a modificar en nada las calificaciones soberanas del país, en particular 
porque hay un compromiso de mantener la estabilidad o los principios básicos de política 
macroeconómica y también el marco institucional del país. ¿Tú crees en ello?   
 
GERARDO GUTIERREZ CANDIANI: Sí. Yo creo que el tema de la estabilidad macroeconómica 
es fundamental. Como tú sabes, era una de los ejes rectores de nuestra agenda única del 
sector privado, la cual fue firmada, signada, ahí sí todos estuvieron de acuerdo y yo creo 
que eso es importantísimo. 
 
Y en el otro sentido, yo creo que fue una elección donde las instituciones de la democracia 
salieron muy fortalecidas, a lo cual le damos un voto de confianza tanto al IFE como al 
TRIFE.  
 
Yo creo que el pueblo de México también se expresó de manera masiva, libre, razonada. 
También hay que hacer un reconocimiento muy importante a esos cientos de miles de 
mexicanos que aportaron su tiempo, su nacionalismo a favor de la democracia en México. 
Hay que acordarnos que participaron de manera muy activa en las casillas, recibieron, 
contaron los votos, hubo dos millones de observadores electorales. 
 
Entonces yo creo que esta jornada ha sido una de las más vigiladas de la historia de México, 
fue una jornada pacífica, ordenada. De hecho nada más once casillas se cerraron de 143 mil 
casillas.  
 



Entonces yo creo que por eso también hubo el voto de confianza a nivel internacional por 
nuestro proceso político y sobre todo también por las condiciones que pudimos generar en 
cuanto a los compromisos para mantener nuestra estabilidad macroeconómica y sobre todo 
también apostarle a las grandes reformas y transformaciones de México.   


